
 

 

 

 

■国公立大前期試験が行われました 

２月２５日と２６日に、国公立大前期入試が実施され

ました。前女の先輩方の多くが全国各地の大学に挑んで

きました。合格発表は大学ごとに異なりますが６日から

１０日の期間でほとんどの国立大学の合否が決まります。

前期試験は大学ごとの個別試験のため大学ごとに個性的

な問題が出題されます。憧れの大学については、今年ど

んな問題が出題されたのか、しっかり把握しておきたい

ですね。入試問題は大学側が「こういう生徒に入学して

ほしい」という、一番分かりやすいメッセージです。 

 

■一度出題された問題は「二度と出ない？」 

昨年の入試問題の中では、驚きの問題が出題されまし

た。埼玉大学の入試問題で、なんと２年前と全く同じ問

題が出題されたのです。英語の第３問・自由英作文の問

題は、問題文が 2022 年度と一言一句全く同じなのです。

自分だけ間違った問題が配られたのでは、と焦った受験

生もいたそうです。 

実は埼玉大学は、「入試過去問題活用宣言」に参加して

いる大学で、自学あるいは他学で過去に出題された問題

を利用する、と宣言している大学です。 

 

■入試過去問題活用宣言とは？ 

過去に出題された入試問題を知的財産としてデータベ

ース化し、各大学の AP に即した良問があれば再利用し

て出題する、と宣言している大学で、主な宣言大学は以

下の大学です。 

＜国立＞旭川医大 弘前大 岩手大 秋田大 山形大 福島

大 茨城大 宇都宮大 群馬大 埼玉大 東京学芸大 お茶

の水女子大 横浜国大 富山大 金沢大 福井大 山梨大 

信州大 岐阜大 静岡大 三重大 鳥取大 徳島大 愛媛

大 高知大 佐賀大 長崎大 熊本大 大分大 宮崎大な

ど４５校 

＜公立＞県民健康科学大 高崎経大 前橋工科大 埼玉県立

大 新潟県立大など３１校 

＜私立＞東北医薬大 共愛前橋国際大 群馬パース大 高崎

健康福祉大 城西大 女子栄養大 順天堂大 昭和大 昭

和女子大 東京慈恵会医科大 東京農大 日本医科大 日

本女子大など９９校 

 

 

 

 

 

 

入試過去問題活用宣言 

２１世紀には、これまでにもまして、知識を基盤とし

た社会形成が求められています。 

大学は、知のインフラストラクチャーとして、社会か

ら大きな期待を寄せられておりますが、なかんずく、次

世代を担う若者の教育は、大学が社会に対して果たすべ

き最大の義務であると同時に責任です。   

これまで、それぞれの大学は、それぞれのアドミッシ

ョンポリシーにしたがった選抜を行うと共に、多様な受

験者に対応すべく努力を重ねてきました。受験生の高等

学校における勉学を反映しながら、大学における教育に

対応できるよう、入試問題の作成にも全力を尽くしてき

ました。大学入試問題は、その一方、高等学校の教育に

も大きな影響を与えます。高等学校と大学の間のインタ

ーフェイスとしての入試問題の重要性は今後ますます高

まるものと考えられます。  

これまでに受験の場で使用された入試問題は、膨大な

数になります。その中には、数々の良問が蓄積されてい

ます。これらの入試問題は、それぞれの大学に所属する

ものですが、同時に、大学コミュニティの共有財産とし

ての側面を持っております。このような考えに立ったと

き、それぞれの大学の入試過去問題をお互いの共有財産

として活用しようという本宣言の基本的認識に至ります。 

それは同時に、他大学の入試過去問題の使用は重大なル

ール違反というこれまでの通念、あるいは重圧からの解

放を意味します。  

入試過去問題活用宣言参加大学は、次に掲げる方針を

宣言するものです。 

１ 入試過去問題を大学コミュニティの共有財産との考

えの基に、本宣言参加大学は、自大学の入試過去問題

を参加大学間で使用することを承認します。 

2 本宣言参加大学は、入試過去問題を活用したとして

も、それに安易に依存することなくアドミッションポ

リシーにしたがい、入試問題を作成します。 

3 入試過去問題をそのままの形で使用することも、一

部改変して使用することも可能とします。 

４ 入試過去問題使用の責任は全て使用大学に帰します。  

５ 入試過去問題活用宣言への参加は、入試要項などで

事前に公表し、使用過去問題については、入試終了後、

原問題作成大学に通知すると同時に、受験生に分かる

ような形で公表します。 
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実際、昨年度の入試では、以下のような大学（一部抜粋）で、過去に出題された他（自）大学の入試問題が出題され

ました。 

 

 

■過去問の勉強は必要か～結局は「授業」だ～ 

ということは、大学の過去問を解くことは、大学によ

っては傾向をさぐる以上の意味があるということです。

特に「良問」と言われる問題は受験校でなくても演習の

価値があるわけで、質の高い問題をしっかり理解するこ

とが合格への近道といえます。では、「良問」はどうや

って見分けるのか？それは授業の演習時に先生が紹介す

る題材がヒントになります。入試問題に精通した先生方

が提示した選りすぐりの問題や問題集こそ、入試で通用

する力を養成してくれるといえます。 

 

■スタサポ・マーク模試を今後の指針に 

 今週末は１年生がスタディーサポート、２年生は高２

マーク模試が予定されています。現学年での最後の模擬

試験を、次年度を迎えるための大きな指針としてほしい

と思います。 

 １年生のスタディーサポートは、この１年間で押さえ

るべき学習の基礎が身についているかを問うものです。

ここで得点が伸びなかった教科や分野は、皆さんにとっ

て最優先で取り組まなければならない課題です。後回し

にすればするほど課題は雪だるま式に膨れ上がっていき

ます。２年生になり、授業のレベルがワンランク上がる

前に、「弱点は早期解決」が鉄則です。授業の少ないこの

１か月を、「１年間の総復習」の期間と位置づけ、春休み

の計画までしっかり考えておきましょう。 

 ２年生は、初めての共通テスト型の模試となります。

共通テスト型の模試では常に得点率が注目されます。ま

た、これから本格的に志望校を探していく皆さんには、

今後幾度となく「現時点で得点率〇〇％」「あと〇〇％で

志望校のボーダー得点率に届く」といった言葉がよく聞

こえてきます。自己採点を終えたら、是非今年度の共通

テストの全国平均得点率、前女３年生の平均得点率、そ

して憧れの大学に合格した受験生の平均得点率と比べて

みてください。まだ大きな差があると思いますが、その

差を１年間かけて埋めていくのです。自分の現状にきち

んと向き合い、ゴールまでの距離をしっかり定めておき

ましょう。 

 

■話題になった入試問題・・・ジョジョが！！！ 

 大学入試の長い歴史の中で、各大学のキャラクターを

発揮した入試問題が話題になることがあります。東大で

出題された「加法定理の証明」や「円周率が 3.05 より

大きいことの証明」などは、皆さんも聞いたことがある

かもしれません。一方、当時の受験生なら誰でも知って

いる（？）漫画の主人公が登場したこともあります。２

０１６年の国士舘大学の地理の入試問題では、漫画「ジ

ョジョの奇妙な冒険」のストーリーから出題され、話題

になりました。出題者も少年ジャンプの愛読者だったの

でしょうかね(笑) 

大学 学部 科目 過去問出題大学 年度 大学 学部 科目 過去問出題大学 年度

山形大 理系学部 化学 静岡大 2016 昭和大 医学部 数学 日本医科大 2012

岩手大 理工学部 数学 茨城大 2014 歯・薬・保健 化学 岐阜大 2022

徳島大 2020 山梨大 2015

福島大 理系学部 化学 岩手大 R3 東京都市大 国語 関東学園大 2017

岐阜大 R5 龍谷大 2017

茨城大 工学部（推薦） 小論文 山形大 H26 神戸学院大 2018

埼玉大 理学部 化学 静岡大 2015 東北医薬大 医学部 物理 茨城大 2022

教育学部 英語 埼玉大 2022 生物 福井大 2020

生物 埼玉大 2019 日本女子大 共通 生物 埼玉大 R3

横浜国大 理系学部 生物 横浜国大 2020


